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Castilla y León ha ejecutado el 
62,T>A, de los fondos europeos y ha 
abierto el 73% de las convocatorias 
o Estos datos la 
convierten en la sexta 
comunidad española con 
mejores tasas 

o La Junta pide un 
"mayor nivel de 
flexibilidad" para estas 
partidas 

Valladolid- Castilla y León, a día de 
hoy, ha ejecutado un total del 62,2 
por ciento de los más de 2.100 millo
nes que Europa ha transferido por el 
Mecanismo de Recuperación y Re
silencia, si bien tiene un 73 por cien
to de las convocatorias para estos 
fondos abiertas, lo que le convierte 
en la sexta autonomía con mejores 

!""". 
Así lo ha señalado la directora ge

neraJ de Política Económicay Com
petitivid ad de la Jun ta, Rosa Cues
ta, que, junto con el presidente del 
Consejo Económio y Social de Cas
tilla y León (CES), Enrique Cabero, 
el secretario general de CCOO, Vi
cente Andrés, el miembro del CES 
Europeo, Javier Doz, y el subdirec
tor general de Programación del 
Plan de Recuperación y Resilencia 
del Ministerio de Haciend a, Jordi 
Colgan, participan en unas jornadas 
en Valladolid sobre esta materia or
ganizadas por el CES y CCÜO. 

De izquierda a derecha: Rosa Cuesta, Jardi Caigan, Enrique Cabero, Javier Doz y Vicente Andrés, momentos 

antes de la jornada sobre fondos europeos. EUROPA PRESS 

"De los dos mil ciento y pico mi
llones asignados a nivel de fondos 
públicos en transferencia en Confe
rencias Sectoriales, nosotros tene
mos constatado que estamos en un 
nivel de ejecución ahora mismo del 
62,2 por ciento por ciento y del 73 
en transferencias de fondos públicos 

a nivel de convocatoria de ayudas", 
ha explicado. 

En este sentido, la representante 
de laJunta en estas jornadas ha ma
tizado que el análisis se debe hacer 
también desde el punto de vista de 
la ejecución de "'hitos y objetivos" 
marcados por el Gobierno de Espa
ña. En este sentido, ha incidido en 
que Castilla y León es "' la sexta co
munidad" con mejores tasas, lo que 
hace que se esté en una ejecución de 
fo ndos "'bastante importante". 

Al hilo de estas palabras, ha que
rido lanzar dos reflexiones. La pri
mera de ellas para demandar un ma
yor nivel de "flexibilidad" para estos 
fo ndos. "Es muy importante en esta 

EL DETAlLE 

CONSEJOS ECONOMICOS 
~ Enrique Cabero, por su parte, 

ha defendido que sean los Con· 
sejos Económ icos y Sociales, au· 
tonómicos, estatales y europeos, 
los encargados de Hevaluar yana· 

lizar
H 

el Mecanismo de Recupera· 
ción y Resilencia. 

No te pierdas 
nuestras revistas 
del fin de semana 
Cada semana infórmate con una amplia 
variedad de contenidos útiles para tu 
día a día, desde moda y belleza hasta 
multimedia o viajes. 

recta fmal, estamos a contracorrien
te y no tenemos asegurado efectiva
mente que se nos vaya a dar amplia
ción en los plazos, por lo tanto coin
cido totalmente con ese plantea
miento que se ha hecho aquí, 
estamos muy atentos a esa refle
xión", ha subrayado. 

La segunda pasa por tener "una 
mayor interlocución" para aplicar los 
fondos que todavía no están asigna
dos, "en función de las capacidades de 
las comunidades autónomas". "Creo 
que somos capaces, las comunidades 
autónomas,de aportar muchísima in
formación en función de nuestro te
jido industrial y nuestras capacidades 
productivas~ subrayó. E.P. 

Amilivia pide a 
ayuntamientos 
y diputaciones 
responsabilidad 
fiscal en 2024 
Va/lado/id- El presidente del 
Consejo de Cuentas de Castilla y 
León, Mario Amilivia, recomen
dó ayer a todos los ayun tamien
tos y diputaciones que actúe n 
"'con una especial responsabili
d ad fiscal en la liquidación del 
presupuesto de 2023 y en la 
aprobación del de 2024", ante un 
escenario de recuperación de la 
denominada regla de gasto-igua
lar ingresos y gastos-. 

Durante su comparecencia an
te la Comisión de Economía y Ha
cienda de las Cortes de Castilla y 
León, para presentar el informe 
sobre el impacto que tuvo la sus
pensión de las reglas fiscales en la 
situación económico-financiera 
de las entidades locales en el pe
riodo 2018-2021, Amilivia ha in
cidido en la necesidad de que en 
el caso del municipio másendeu
dado de la Comunidad, el leonés 
de San Andrés de Rabanedo, de
be reducir su nivel de deuda. 

En concreto, le recomienda 
que destine a ese fm una parte de 
su remanente de tesorería para 
gastos generales, e n un marco 
plurianual, para tratar de reducir 
su deuda con relación a sus ingre
sos, ya que el nivel de e ndeuda
miento está al cierre de 2021 en 
el 227,9 por ciento respecto a los 
ingresos. 

Amilivia ha defendido que, en 
térmínos generales, pese a la sus
pensión de las limitaciones sobre 
endeudamiento para acometer la 
respuesta a la pandemia de la ca
vid, los municipios mantuvieron 
en 2020 y 2021 el control de gas
to y no dispararon la deuda a ni
veles inasumibles, pagando e n 
plazo a sus proveedores, aunque 
remarca que desde ahora deben 
volver al rigor entre los niveles de 
gastos e ingresos, tal y como pi
de Europa. EFE 
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La Nueva Crónica 

La Junta cifra en 
el 62 % el nivel de 
ejecución de los 
fondos europeos 
Tiene un 73 por ciento de 
las convocatorias para 
estos fondos abiertas, lo 
que le convierte en la sexta 
con mejores tasas 

:: EUROPA PRESS 

VALLADOLID. Castilla y León, a día 
de hoy, ha ejecutado un total de162,2 
por ciento de los más de 2.100 millones 
que Europa ha transferido por el Meca
nismo de Recuperación y Resilencia, si 
bien tiene un 73 por ciento de las con
vocatorias para estos fondos abiertas, lo 
que le convierte en la sexta autonomía 
con mejores tasas. 

Así lo ha señalado la directora gene
ral de Política Económica y Competiti
vidad de la Junta, Rosa Cuesta, que, jun
to con el presidente del Consejo Econó
mio y Social de Castilla y León (CES), 
Enrique Cabero, el secretario general de 
CeDO, vicente Andrés, el miembro del 
CES Europeo,Javier Doz, y el subdirec
tor general de Programación del Plan de 
Recuperación y Resilencia del Ministe
rio de Hacienda, Jordi CaIgan, partici-

pan en unas jornadas en Valladolid so
bre esta materia organizadas por el CES 
yCCOO. 

«De los dos mil ciento y pico millo
nes asignados a nivel de fondos públi
cos en transferencia en Conferencias 
Sectoriales, nosotros tenemos consta
tado que estamos en un nivel de ejecu
ción ahora mismo del 62,2 por ciento 
por ciento en ejecución y del 73 en trans
ferencias de fondos públicos a nivel de 
convocatoria de ayudas», ha explicado. 

En este sentido, la representante de 
la Junta en estas jornadas ha matizado 
que el análisis se debe hacer también 
desde el punto de vista de la ejecución 
de ((hitos y objetivos» marcados por el 
Gobierno de España. En este sentido, 
ha incidido en que Castilla y León es (da 
sexta comunidad» con mejores tasas, lo 
que hace que se esté en una ejecución 
de fondos ((bastante importante». 

Al hilo de estas palabras, ha querido 
lanzar dos reflexiones. La primera de 
ellas para demandar un mayor nivel de 
((flexibilidad» para estos fondos. (( Es 
muy importante en esta recta final, es
tamos a contracorriente y no tenemos 
asegurado efectivamente que se nos 

Amilivia asegura que las 
entidades locales cumplieron 
con las cuentas en la pandemia 
El presidente del Consejo 
de Cuentas recomienda 
prudencia ante un 
escenario de estabilidad 
presupuestaria y gasto 

:: E.P. 

VALLADOLID. El Consejo de Cuentas 
ha subrayado este lunes, en la presen
tación de un análisis económico en las 
Cortes de Castilla y León, la ((responsa
bilidad» de las entidades locales de la co
munidad en la ejecución presupuesta
ria pese a la supresión de las reglas fis
cales durante la pandemia. 

El presidente del Consejo de Cuen
tas de Castilla y León, Mario Amilivia, 
ha comparecido este lunes por tercera 
vez en lo que va de año en el Parlamen
to autonómico para presentar el infor
me que aborda el análisis del impacto 
que tuvo la suspensión de las reglas fts
cales en la situación económico-ftnan-

ciera de las entidades locales en el pe
riodo 2018·202l. 

Entre las reglas suprimidas, recuer
da el Consejo, está la que fija el límite 
del 110 por ciento de los ingresos co
rrientes liquidados para el endeudamien
to local para 2020 y 202l. 

Amilivia ha apuntado que ((debe te
nerse en consideración que, tras el man
tenimiento de la suspensión de las re
glas fiscales en 2022 y 2023, con la cri
sis energética sobrevenida con la gue
rra de Ucrania», ya en el presente ejer
cicio 2024 esta medida excepcional de
saparece. Ahora, se abre la Comisión 
Europea un periodo de transición, con 
sendas adaptadas a los Estados miem
bros, que deberán encaminar sus défi
cits a niveles que no superen e13 por 
ciento del PIE y su deuda el 60 por cien
to del PIE en 2026. 

El impacto del virus, señala el infor
me, provocó en 2020 una disminución 
generalizada del gasto de las entidades 
locales que repercutió en aumentos de 

La presentación de los datos de los fondos europeos. :: EUROPA PRESS 

vaya a dar ampliación en los plazos, por 
lo tanto coincido totalmente con ese 
planteamiento que se ha hecho aquí, 
estamos muy atentos a esa reflexión», 
ha subrayado. 

La segunda pasa por tener ((Una ma
yor interlocución» para aplicar los fon
dos que todavía no están asignados, ((en 
función de las capacidades de las comu
nidades autónomas». ((Creo que somos 
capaces, las comunidades autónomas, 
de aportar muchísima información en 
función de nuestro tejido industrial, 
nuestras capacidades productivas y nues
tra estructura social para poder aplicar 
esos fondos y creo que una interlocu
ción mayor nos daría pie», ha ahondado. 

Por su parte, Jordi CaIgan ha mostra
do el ((Compromiso» del Gobierno con 
la ejecución del plan. (( Se habla hasta 
cierto punto de retrasos, lo cual es cier-

los resultados presupuestarios y de los 
remanentes, mientras que también dis
minuyeron los ingresos. 

Eso sí, el impacto presupuestario se 
produce no tanto en los ingresos como 
en los gastos, que disminuyen un 1,9 por 
ciento, rompiendo la tendencia de cre
cimiento del año anterior, de un 3,6 %. 

En 2021, año en el que adquiere vi
gencia durante todo el ejercicio la sus
pensión de las reglas ftscales, los gastos 

to hasta cierto punto. En cuanto a soli
citudes de desembolso, tenemos un de
calaje respecto a la previsión inicial de 
unos seis meses. Ello ha sido debido a la 
aprobación de la modiftcación del Plan 
de Recuperación en octubre de 2023, lo 
que se conoce como la adenda al Plan de 
Recuperación, con lo cual hemos pasa
do a tener un Plan de Recuperación mo
difIcado, es decir, donde tenemos un to
tal de 163.000 millones de euros, como 
decía Javier, esto es el 12 % del PIB, di
vididos en 84.000 millones en présta
mos y 79.000 millones en transferen
cias», ha detallado. 

No obstante, ha incidido en que la ad
ministración central tiene una previ
sión de realizar dos solicitudes de pago 
a la Comisión Europea por año de aquí 
a 2026, con lo cual se ((cumpliría con la 
solicitud. 

crecieron un 10,8 por ciento y los ingre
sos un 6,3 por ciento. Pero al aumentar 
también los ingresos, no tuvo un gran 
impacto en los resultados. 

En 2020, la suspensión de las reglas 
fiscales implicó también la suspensión 
de los condicionamientos sobre el des
tino del superávit presupuestario im
puestos por la normativa de estabilidad 
presupuestaria y, consecuentemente, 
la disminución del gasto en inversiones. 

[ D pressreader' 
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ICAL 1 VALLADOLID 
• La Junta de Castilla y León ci
fró ayer en el 62,2 por ciento el 
nivel de ejecución de los más 
de 2.100 millones de euros asig
nados a la Comunidad Autóno
ma en los fondos europeos del 
Mecanismo de Recuperación y 
Resiliencia (MRR) y Next Ge
neration y en el 73 por ciento a 
nivel de convocatorias abiertas 
de ayudas. La directora general 
de Política Económica y Compe
titividad de la Consejería de Eco
nomía y Hacienda, Rosa Cuesta, 
aseguró que Castilla y León es la 
sexta comunidad a nivel de eje
cución de fondos europeos. «Se 
trata de un nivel de ejecución 
bastante importante. Está cos
tando y, seguramente, habrá que 
mejorar máS}), añadió. 

Con motivo de la jornada 'El 
mecanismo de recuperación y 
resiliencia y su impacto en Casti
lla y León', organizada por Comi
siones Obreras y el Consejo Eco
nómico y Social (CES), Cuesta 
recordó que la Comunidad tiene 
asignado más de 2.100 millones 
corresponden a fondos públicos 
en transferencias del Estado, de
terminados en las conferencias 
sectoriales. 

Destacó, según recogió la 
Agencia leal, el cumplimiento 
de los hitos y objetivos marcados 
por el Gobierno de España con 
la Unión Europea aunque dejó 
claro que «otra cosa» es que la 
Junta coincida con el nivel de fle
xibilidad al considerar que debe 
ser «aún mayor». A su juicio, es 
necesario avanzar en la flexibi
lidad en la recta final, cuando se 
está «a contracorriente» y no es
tá asegurado que haya una am
pliación de los plazos. También, 
abogó por una mayor interlocu
ción a la hora de aplicar los fon
dos que aún no han sido transfe
ridos al valorar las capacidades 
de cada autónoma. «Somos ca
paces de aportar muchísima in
formación, en función de nues
tro tejido industrial, la capacidad 
productiva y la estructura social 
para repartir esos fondos», ma
nifestó. 

Rosa Cuesta señaló que cada 

Enr ique Cabero y Vicente Andrés durante la jornada sobre el Mecanismo de Recuperación. RUIltN CACHO 

La Junta de Castilla y León 
afirma haber ejecutado el 
62% de los fondos europeos 
• Se trata de la sexta comunidad con mayor porcentaje de absorción 

administración asume sus com
promisos y obligaciones al preci
sar que el único interlocutor ante 
la Unión Europea es el Gobierno 
de la Nación, que ha sido el en
cargado de marcar los objetivos 
a cumplir en el país. Y expuso 
que tanto el MRR como los Per
tes son una «oportunidad» pa
ra Castilla y León, por lo que se 
trabaja con todos los ministerios 
y en la transferencia de fondos 
que se asignan a la Comunidad. 

Reconoció «tensiones» en «al
gunos» cumplimientos de obje
tivos en determinados sectores 
productivos en los ámbitos de 
sostenibilidad ambiental y la di
gitalización por las complicacio
nes para adaptarse y los ritmos 
exigidos. Citó la automoción a 
la hora de la eficiencia energé
tica. Pero también valoró la «in
tegración completa» de la socie
dad, con una gran respuesta de 
los ciudadanos en las convoca-

torias de eficiencia energética y 
autoconsumo. «Hay una adap
tación buena, aunque un poco 
acelerada, a los objetivos de Eu
ropa y que el Gobierno central 
ha integrado en su plan nacio
nal», apuntó. 

Por su parte, el subdirector ge
neral de Programación del Plan 
de Recuperación y Resiliencia 
del Ministerio de Hacienda, Jordi 
Caigan, aseguró que el Gobierno 
central está comprometido con 

Alcaldes de diversos municipios critican la 
gestión de incidentes de la borrasca Juan 
• La CHD se defiende y 
remite las críticas al 
'Inuncyl' y cree que otros 
deben adoptar medidas 

ICAL 1 VALLADOLID 
• La presidenta de la Confede
ración Hidrográfica del Duero 
(CHD), María Jesús Lafuente, 
se remitió ayer al Plan de Pro
tección Civil ante el riesgo de 
inundaciones en Castilla y León 
(lnuncyl), tras las críticas de al
caldes por la gestión del último 
episodio de las crecidas, porque 

el protocolo «únicamente» reco
ge que deben trasladar informa
ción hidrológica. Además, cuan
do se declara la fase de alerta, 
aseguró que son otros los orga
nismos que deben adoptar me
didas que puedan «minimizar» 
los daños personales, materia
les o ambientales. 

En una declaración facilita
da por la Confederación, la pre
sidenta indicó que en ese caso 
deben ser las administraciones 
competentes las que deben tras
ladar información por sus pro
pios canales, no la CHD, que se
ñaló emite tres partes al menos 

al día, de forma que son ya 26 
las comunicaciones trasladadas 
desde el lunes, gracias al trabajo 
«intenso» del personal, especial
mente en las zonas con más com
plicaciones. Además, destacó la 
«colaboración estrecha» con to
dos los organismos implicados. 

Asimismo, la presidenta de la 
CHD apuntó que en el caso del 
río Cega no exige ningún embal
se gestionado por la Confedera
ción por lo que estos días no se 
pudo producir ningún desembal
se que provocara la crecida. Ma
ría Jesús Lafuente explicó que 
la avenida registrada es fruto de 

las intensas lluvias y el deshielo 
y recordó que los caudales his
tóricos, especialmente altos en 
esta ocasión, forman parte del 
régimen natural del río. 

Por otra parte, recordó que la 
CHD actúa en los ríos en el mar
co del Programa Anual de Con
servación y Mantenimiento de 
Cauces en la cuenca del Duero 
con una inversión de 6,5 millo
nes de euros en 2023, para me
jorar la continuidad fluvial pe
ro recalcó que las inundaciones 
son un fenómeno natural. En el 
caso de la provincia de Vallado
lid, la inversión en el periodo de 

la ejecución de los fondos euro
peos aunque reconoció que hay 
«ligeros» retrasos. No en vano, 
precisó que en cuanto a las so
licitudes de desembolso hay un 
«decalaje» de unos seis meses, 
respecto a la previsión inicial En 
parte, lo justificó por la aproba
ción de adenda al Plan en octu
bre pasado, que ha supuesto una 
modificación. Hasta el punto que 
España cuenta con un total de 
163.000 millones de euros, que 
supone el doce por ciento del 
Producto Interior Bruto (PIB) 
nacional. Una cantidad que se 

Demandas 
Rosa Cuesta destacó que 
la Junta debe tener una 
flexibilidad «aún mayor» 
para cumplir los objetivos 

Mejorar la cooperación 
Desde la Junta creen que 
debe haber mayor 
interlocución para aplicar 
los fondos sin transferir 

divide entre los 84.000 millones 
en préstamos y 79.000 millones 
en transferencias. 

Caigan, que también partici
pó en la mesa redonda de la jor
nada, recordó que el mes próxi
mo se cumplirán tres años de la 
aprobación del Plan de Recupe
ración y quedan otros tres años, 
hasta 2026 por delante para su 
ejecución. En este sentido, apun
tó que la previsión del Gobierno 
de España es realizar dos solici
tudes de pago a la Comisión Eu
ropea (CE) por cada uno de los 
tres ejercicios restantes, con lo 
que se cumplirían con las previ
siones establecidas en el momen
to inicial. El responsable del Mi
nisterio manifestó, que el pasado 
20 de diciembre se presentó la 
cuarta solicitud de pago. 

2021-2023 fue de casi tres millo
nes de euros. 

El CEGA Y DUERO EN NIVEl NARANJA 
La Confederación Hidrográfica 
del Duero (CHD) incluyó a pri
mera hora de ayer cinco avisos 
por crecidas, frente a los nueve 
que tuvo ayer y los 16 que llegó a 
tener el sábado, además de man
tener en nivel naranja el río Ce
ga en Megeces, en la provincia 
de Valladolid. También están en 
ese nivel el Duero en ~intanilla 
de Onésimo, Herrera de Duero 
y Toro así como el Zapardiel en 
Medina del Campo. 

Según la información facili ta
da por la CHD y recogida por la 
Agencia leal, todos los ríos en 
aviso amarillo tienen una ten
dencia a la baja salvo el Duero 
en Quintanilla de Onésimo que 
se marca como estable. 
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CASTILLA Y LEON 
MARTES,2.9 DE ENERO DE 2024 ELADELANTAIX) DE SEGOVIA 

Castilla y León lleva ejecutado el 
62% de los Fondos de Recuperación 
La Junta de Castilla y León cifró en el 73% las convocatorias abiertas de ayudas 

'CA' 
"lliAOOUO 

••• La Junta de Castilla y León 
cifró ayer en el 62,2 por ciento el 
nivel de ejecución de los más de 
2 .100 millones d e curos asigna
dos a la Comunidad Aut ónoma 
en los fondos eu ropeos del Me
canismo de Recuperación y Re
siliencia (MRR) y Next Genera
tían y en el 73 por ciento a nivel de 
convocatorias abiertas de ayudas. 
La di rectora gen eral d e Polít ica 
Económica y Competitividad de 
la Consejería de Economía y Ha
cienda, Rosa Cuesta, asegu ró que 
Castilla y León es la sexta comu
nidad a n ivel de ejecución de ton
dos europeos. ~Se trata deu n nivel 
de ejecución basta nte importan
te. Estácosta ndoy, segura mente, 
habrá que mejorar más", añadió. 

Con motivo d e la jornada 'El 
mecanismo de recuperación y re
siliencia y su impacto en Castilla y 
León', organizada por Comisiones 
Obreras y el Consejo Económico y 
Social (CES), Cuesta recordó que 
la Comunidad tiene asignada más 
de 2.100 millones q ue correspon
den a fo ndos públicos en transfe
renciasdel Estado, determinados 
en las conferencias sectoria les. 

Destacó el cumplimiento de 
los h itos y obj etivos marcados 
por el Gobierno de Espaí'ia con la 

CelebraciÓfl, ayer, de la jornada "El mecanismo de Recuperación y Resil iencia y su impacto en Castilla y León". Rl.II!tH CADiO 

Un ión Europea aunque dejó cla
ro que ~otra cosa" es que la Junta 
coincida con el nivel d e fl ex ibi
lidad al considerar que debe ser 
~a ún m ayor". A su ju icio, es ne
cesa rioavanzar en la fl exib ilidad 
en la recta fi nal , cuando se está 
~a cont racorriente" y no está ase
gu radoque haya una ampliación 
de los plazos. También,abogó por 
una mayor interlocución a la hora 
de aplicar los fo ndos que aún no 
han s ido transferidos a l valorar 
las capacidades de cada autono
mía. "Somos capaces de apo rtar 
muchísi ma info rmación , en fu n-

ción de nuest ro tejido industrial, 
la capacidad productiva y la es
tructu ra social para repa rtir esos 
fondos", manifestó. 

Rosa Cuesta seña ló que cada 
ad m inistración asume sus com
promisos y obligaciones al preci
sar que el único interlocutor ante 
la Un ión Europea es el Gobierno 
de la Nación , que ha sido el en
cargado de marca r los objetivos a 
cumplir en el país. Y ex puso que 
tanto el MRRcomo los Pertes son 
una "oport unidad " para Castilla 
y León, por lo que se t rabaja con 
todos los ministerios yen la trans-

ferencia de fondos que se asigna n 
a la Comunidad. 

Reconoció "tensiones" en "algu
nos" cumpli mientos de objetivos 
en detenninados sectores produc
tivos en los ámbitos desostenibi
lidad ambiental y la digitalización 
por las complicaciones pa ra adap
tarse y los ritmos ex ig idos. Citó 
la automoción a la hora de la efi
ciencia energética. Pero ta mbién 
valoró la ~ integración completa" 
de la sociedad , con una gran res
puesta de los ciudadanos en las 
convocatorias de eficiencia ener
gét ica y autoconsumo . • 

Descienden a 714 las denuncias presentadas 
al Defensor del Paciente durante el 2023 
m 
VALLADOLID 

••• Las d e nunci as pla nt eadas 
desde Castilla y León a la asocia
ción del Defensor del Paciente por 
supucstas ncgligcncias san itarias 
fueron 714 en el 2023, que supo
nen 50 menos y un descenso del 
6,5 por ciento respecto a los 764 
casos d el aí'io anterior, según la 
memoria de la entidad del pasa
do ejercicio, conocida este lunes. 

Castilla y León se mantuvo en 
el 2023 como la quinta comuni
dad con más casos por supuestas 
negligencia s sanitarias q ue llevó 
la asociación del Defensor del Pa
ciente, que ese aí'io recibió en toda 
España 12.071 casos, 1.540 menos 
que en el 2022 , con un descenso 
del 11 ,32 por ciento. 

De esos casos, 602 derivaron 

en la muerte d e los pacientes, 97 
menos que en el 2022; y en Cas
tilla y León de las 714 denuncias, 
35 con resultado de fallecimien
to, ta mbién por debajo de las 47 
del año antcrior. 

Casti lla y León se situó por de
trás de Madrid (3.118 denu ncias 
por supuestas negligencias), An
dalucía (2.289), Catalu ña (1.406) 
y Comunidad Va lenciana (846), 
en una clasificación que cierra La 
Rioja , con 49 casos. 

El Defe nso r del Paciente ob 
serva en su memoria que aunque 
la comun idad castellanoleonesa 
a nota "un pequeño alivio en el nú
mero de casos", el dato del 2023 
está "por encima de la media de 
la última década que está en 653 
por año". 

En cuanto a los datos provi n-

cialesde la Comunidad, el mayor 
número de casos llegó desde Va
lladolid con 245 (233 en 2 0 22), 
seguida de León, con 158 (164). 

En Bu rgos recibieron 86 casos 
(95),cn Salama nca 78 (91), con 41 
en Segovia (50), 40 en Ávila (47), 
30 en Palencia (38), 25 en Zamo
ra (30) y 11 en Soria (16), mante
niéndose la m isma clasificación 
por número de denuncias que el 
año anterior. 

Respecto a los hospitales sob re 
los que El Defensor del Paciente 
recibió más denuncias, el Clínico 
de Valladolid pasa a encabezar la 
li sta , tras ocupar en 2022 el se
gundo lugar. 

E1 segundo luga r, tra sserel pri
mero en 2022, fue para el hospi
ta l de León, seguido del Hospita l 
Río Hortegade Valladolid, quese 

mantienen en la tercera posición. 
El ComplejoAsistencial Univer

sitario de Sala ma nca y el Com
pIejo Asistencial Universitario de 
Burgos se intercambias posicio
nes respecto al 2022, y el cent ro 
burgalés pasa a ser el cuarto con 
m ás denuncias. 

Respecto a las reclamaciones, 
especia lidades y servicios más 
denunciados, se mant ie nen las 
m ismas que en el 2022: cirugía 
general, listas de espera, trauma
tología , urgencias yginecologíay 
obstetricia. 

N ingún hospital de la Comun i
dad figura entre los diez de Espa
í'ia con más reclamaciones en sus 
servicios de u rgencias, que encabe
za n la Paz de Mad rid , el complejo 
hospitalario insular de Las Palmas 
y el Miguel Servet de Zaragoza . • 

El ICE, bate récord 
de venta de suelo 
industrial: 852.332 
metros cuadrados 
m 
VALLADOLID 

••• E11 nstituto pa ra la Compe
ti tividad Empresa rial de Cas
tilla y León , el ICE, bat ió en 
2023 récord de ventas de suelo 
empresa r ial, con 852.332 me
troscuadrados, un 78,6 % más 
que respecto a las realizadasen 
2022 y la mejor cifra de suelo 
vendido desde el año 2004. Así 
se ha conocido este lunes du
rante el acto en el que la Junta 
y el Ayuntamiento de Med ina 
del Ca mpo, en Valladolid , ha n 
fo rmalizado el protocolo para 
consolidar y ex pandir su Polí
gono Escaparate, ubicado en la 
CL-612, dentro del Progra ma 
Territorial de Fomento para ese 
municipio y su entorno . • 

Conrado Íscar 
pedirá la declaración 
de rona catastrófica 
para los municipios 
que hayan sufrido 
inundaciones 

••• El presidente de la Diputa
ción, Conrado Ísca r, pidió la de
claración de zona catastrófica 
para los municipios va ll isole
tanos afectados por las inun
daciones del fin de semana, en 
especial Viana de Vega, a lgunas 
áreas de Med ina del Ca mpo y 
Rábano, pueblo este último al 
q ue realizó ayer una visita pa
ra conocer los da ños en pr ime
ra persona, en compa ñía de la 
delegada territorial de la Junta 
en la provincia RaqueIAlonso . • 

Cuentas aconseja a 
los ayuntamientos 
"responsabilidad 
fiscal" en 2024 
m 
VALLADOLID 

••• El presidente del Consejo de 
Cuentas deCastillay León, Ma
r io Amilivia, ha recomendado 
este lunes a todos los ayunta
mientos y diputaciones que ac
túen "con una especial respon
sabilidad fisca l en la liquidación 
del presupuesto de 2023 yen la 
aprobación del de 2024", ante 
un escena r io de recuperación 
de la denominada regla degas
to -iguala r ing resos y gastos-. • 
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LA OPINI6N - ELCORREO DE ZAMORA CASTILLA Y LEÓN 

La Junta cilra en el 820/0 el nivel de 
ejecución de los londos europeos 
La asignación es de más de 2.100 millones de euros La 
autonomía se sitúa como la sexta con mayor grado de cumplimiento 

leal 
Valladolid 

La Junta de Castilla y León cifró 
ayeren el 62,2 por ciento el nivel de 
ejecución de los más de 2.100 mi
llones de euros asignados a la co
munidad autónoma en los fondos 
europeos del Mecanismo de Recu
peración y Resiliencia (MRR) y 
Nexl Generation y en el 73 porcien
lo a nivel de convocatorias abiertas 
de ayudas. La directora general de 
Política Económica y Competitivi
dad de la Consejería de Economía y 
Hacienda, Rosa Cuesta, aseguró 
que Castilla y León es la sexta co
munidad a nivel de ejecución de 
fondos europeos. «Se trata de un 
nivel de ejecución bastante impor
tante. E'.stá costando y, seguramen
te, habrá que mejorar más», aiia
dió. 

Con motivo de la jornada «El 
mecanismo de recuperación y resi
liencia y su impacto en Castilla y 
LeóIN, organiz..1.da por Comisiones 
Obreras y el Consejo Económico y 
Social (CES), Cuesta recordó que la 
comunidad tiene asignado más de 
2 .100 millones corresponden a fon
dos públicos en transferencias del 
Est.1.do, deternlinados en las confe
rencias sectoriales. 

Destacó, según recogió la Agen
cia leal, el cumplimiento de los hi
tos y objetivos marcados por el Go
bierno de España con la Unión Eu-

~--~--~_------_ I----~-. 
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Ce izquierda a derecha: Rosa Cuesta, Jordi Colgan, Enrique Cabero, Javier Coz y Vicente Andrés, momentos antes 
de la jornada celebrada en Valladolid. I Europa Press 

ropea aunque dejó claro que «otra 
cos<lJ.) es que la Juntacoincida con el 
nivel de flexibilidad al considerar 
que debe ser «aún mayor». A su jui
c io, es necesario avanzar en la flexi
bilidad en la recta final , cuando se 
está <<3 contracom enteJoJo y no está 
asegurado que haya una ampliación 

de los plazos. También, abogó por 
una mayor interlocución a la hora 
de aplicar los fondos que aún no 
han sido transferidos al valorar las 
capacidades de cada autónoma. 
«Somos capaces de aport.1.f muchí
sima infornmción, en función de 
nuestro tejido industrial, la capaci-

dad productiva y la estmctura so
cial para repartir esos fondos»., ma
nifestó. 

Rosa Cuesta señaló que cada 
administración asume sus compro
misos y obligaciones al precisar 
que e l único interlocutor ante la 
Unión Europea es el Gobierno de 

la Nación, que ha sido el encarga
do de marcar los objetivos a cum
plir en el país. Y expuso que tanto 
el MRR como los Pertes son una 
«oportunidad» para Castilla y Le
ó n, por lo que se trabaja con todos 
los ministerios y en la transferencia 
de fondos que se asignan a la co
munidad. 

Tensiones en sectores 

Reconoció «tensiones» en «al
gunos» cumplimientos de objeti
vos en detenninados sectores pro
ductivos en los ámbitos de sosteni
bilidad ambiental y la digitaliza
ción por las complicaciones para 
adaptarse y los ritmos exigidos. Ci
tó la automoción a la hora de la efi
c ienc ia energét ica. Pero también 
valoró la «integración completa» 
de la sociedad, con una gran res
puesta de los ciudadanos en las 
convocatorias de eficiencia energé
tica y autoconsumo. «Hay una 
adaptación buena, aunque un ¡xx:o 
acelerada, a los objetivos de Euro
pa y que e l Gobiemo central ha in
tegrado en su plan nacional», apun
tó. 

Por su parte, el subdirector gene
ral de Programación del Plan de 
Recuperación y Resiliencia del Mi
nisterio de Hacienda, Jordi Colgan, 
aseguró que el Gobiemo central está 
comprometido con la ejecución de 
los fondos europeos aunque recono
ció que hay «ligeros» retrasos. Noen 
vano, precisó que en cuanto a las so
lici tudes de desembolso hay un «de
calaje» de unos seis meses, respecto 
a la previsión inicial. En parte, lo jus
tificó por la aprobación de adenda al 
Plan en octubre pas."ldo, que ha su
puesto una modificación. Hasta el 
punto que España cuenta con un to
t.1.1 de 163.0c0 millones de euros, 
que supone el doce por ciento del 
Producto Interior Bruto (PIB) nacio
nal. Una catltidad que sedivideentre 
los 84.0c0 millones en préstamos y 
79.(0) millones en transferencias. 

Lucas defiende la comunidad como 
referente en materia educativa 
La consejera de Educación recuerda que los alumnos despuntan 
en matemáticas y comprensión lectora por las clases de refuerzo 

Igea cuestiona a Luis 
Fuentes como delegado 
del Corredor Atlántico 

leal 
Soria 

La consejera de Educación, Ro
cío Lucas, recordó ayer que Castilla 
y León es un «referente» para el res
tode España en materia educativa ya 
que lleva rulos ofreciendo la posibi
lidad de que sus alumnos tengan re
fuerzo de materias «transversales», 
como las matemáticas y lacompren
sión lectora, iniciativa que el Go
bierno central impulsará para el res
todelpaís. 

La consejera señaló que la Junta 
de Castilla y León pennite desde 
años que aquellos alumnos que lo 
requieran tengan refuerzo en la 
comprensión lectora, las matemáti
cas y las ciencias en Primaria y Se
cundaria, una propuesta que ahora 
asume el Gobierno para trasladar al 
resto de España. «S iempre dijimos 

La consejera de Educación, Rocío lucas, en la firma de un convenio de cola
boración con el Ayuntamiento de Soria. I Concha Ortega - leal 

que era necesario refol7..1.f las com
petencias y la calidad de la educa
c ión y esto implica en tener conoci
mientos en las asignaturas transver-

sales», resaltó. El presidente de la 
Junta,Alfonso Femández Matlueco, 
planteó al Ministerio del r.uno ex
portar el modelo de Castilla y León. 

El procurador del grupo mixto en las Cortes 
«afea la opacidad en sus retribuciones» 

Efe 
Valladolid 

El procurador del Gmpo 
Mixto en las Cortes de Castilla y 
León y ex de Cs, Francisco Igea, 
ha cuestionado las atribuc iones 
de su excompa ñero de fil as Luis 
Fuentes al frente de la De lega
ción del Corredor Atlánt ico y ha 
afeado la «opac idad en sus retri
buciones». 

«Desde e l mes de noviembre 
ha participado en cuatro conse
jos de dirección y tres eventos. 
¿Ju stifica esto la necesidad de 
este cargo autonó mico?», se ha 
c uest ionado 1gea en un comuni
cado remitido este lunes. 

Es por ello que e l procurador 
ha registrado una pregu nta es-

c rita para conocer la actividad 
de l delegado del Corredor 
Atlántico y redes comple menta
rias tras su toma de posesión el 
pasado 3 de noviembre. 

Según ha resaltado e l procu
rador Igea, la agenda de altos 
cargos de la Junta de Castilla y 
Leó n refleja que Fuentes ha par
tic ipado desde el mes de no
viembre en consejos de direc
ción, entrega de medallas y dis
tinc iones a los funcionarios de 
la consejería de Movilidad y 
Transfonnación Digital, la asis
tenc ia como público al Encuen
tro para e l impulso del transpor
te ferrov ia rio de l Corredor 
Atlántico y su conex ió n con 
Madrid y a l XIX Foro del Co
rredor Atlántico. 

p pressreader. 
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CASTILLA Y LEÓN 

La Comunidad es la sexta con 
mayor ejecución de los fondos UE, 
con el 62% de los 2.100 millones 
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